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中国奶业协会奶畜品种资源调查总结会在邕召开 

 

1 月 20 日，由中国奶业协会主办的“三河牛、奶水牛、

奶山羊等奶畜品种资源调查总结会”在南宁召开。中国奶业

协会副秘书长刘琳、广西水产畜牧兽医局副局长王强、中国

农业大学张胜利教授和王雅春教授、西北农林科技大学罗军

教授和史怀平教授、中国奶业协会奶水牛专业委员会主任杨

炳壮研究员，以及中国奶业协会、广西水产畜牧兽医局和我

所的相关领导、专家参加会议。会议汇报和总结了 2016年

度 3 支专业委员会对奶水牛等 3个奶畜品种资源的调查情

况，为下一步建立完善全国奶畜资源动态数据库和品种登记

库奠定基础。 

会上，刘琳副秘书长首先就品种调查的工作情况进行了

总体介绍。她指出，中国奶业协会受农业部委托开展针对奶

水牛等 3 个奶畜品种的资源现状和产业发展情况调查工作， 

是为进一步推进中国奶畜群体遗传改良工作，建立和完善全

国奶畜资源动态数据库和品种登记库，这项工作体现了国家

对于 3个品种产业发展的重视。她对各工作组在有限时间内

进行大量工作，并成功完成各项任务目标表示肯定和赞赏。

她希望各地有关机构能继续根据中国奶业协会的要求做好

品种信息的收集和上报工作，形成良好的长效机制，帮助国

重大活动  



广西壮族自治区水牛研究所简报 

- 2 - 
 

家相关部门和机构及时了解品种的现状和产业发展动态，为

行之有效的决策提供参考，共同推动产业的发展。 

王强副局长对于中国奶业协会长期以来关心和支持广

西奶水牛产业的发展表示感谢，同时也对产业目前所面临的

问题和机遇做了分析，并提出了看法。他指出，目前困扰广

西水牛产业发展的最大瓶颈依然是种源问题，开展品种调查

工作，并形成长效机制，对于政府摸清地区奶水牛总量，制

定出台有针对性的政策措施具有重大的作用，广西地方的畜

牧管理部门必须全力配合该项工作的开展，确保调查数据的

真实有效。他还指出，随着广西党委政府将现代生态养殖发

展规划纳入到广西重点发展规划，广西的畜牧业迎来了千载

难逢的发展机遇，奶水牛产业应该结合品种调查所取得的成

效，制定相应的生态养殖配套政策，顺利搭上这列快速发展

的“顺风车”。 

奶水牛品种资源现状和产业发展调查工作由我所作为

主要牵头单位组织实施。工作从 2016 年 6月开始，11月结

束，历时 5个多月。我调查组对广西、云南和湖北等三省 4

万多个养殖场开展品种调查工作，共收集到 17万头杂交奶

水牛的数据。其中，重点针对 180 多个养殖规模较大的奶水

牛养殖场进行摸底调查，收集到了 1 万多头杂交奶水牛的产

奶数据，圆满完成了中国奶业协会下达的目标任务。 

通过此次品种调查工作，我所也初步总结出了南方奶水
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牛产业发展的机遇和面临的挑战。我所杨炳壮研究员在代表

奶水牛专业委员会进行工作汇报时，对新常态下南方水牛业

的发展模式提出了十个方面的构想。分别是构建生态友好、

资源循环的发展模式；构建跨省联合、协作有力的良繁体系；

构建区域突出、示范有效的品改体系；构建母犊留养、公牛

育肥的培育体系；构建规模养殖、标准统一的奶牛体系；构

建品种多样、均衡供应的饲料体系；构建特色高值、国际竞

争的产品体系；构建肉用突出、品质争先的肉牛体系；构建

优势互补、重点突出的支撑体系；构建内外联动、目标明确

的国合体系。 

当天，我所还组织参会的专家前往南宁市周边的规模化

养殖场现场参观，了解广西奶水牛规模化养殖现状和发展模

式。在听取了养殖场负责人的介绍后，专家们对于广西奶水

牛产业有了更深层次的了解，对于产业的发展前景也给出了

很高的评价，同时也希望能在今后加强与我所的合作交流，

共同推进我国奶水牛产业的快速发展。 
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和谐建设添砖瓦  职工喜圆“新房梦” 

 

在新春佳节即将来临之际，1 月 22 日上午，“广西水牛

研究所危旧房改住房工程项目交房仪式”在我所隆重举行，

所党总支黄加祥书记代表我所正式将象征交房的“金钥匙”

交付给了业主们。全所干部职工自发到场见证这一期盼已久

的欢庆时刻，纷纷对项目的顺利交接给予了赞许和祝福。 

仪式上，黄加祥书记首先代表我所对即将入住新房的业

主表示了祝福。他的讲话全面回顾了项目的建设历程，同时

也对今后项目小区的管理和定位提出了要求。他指出，危旧

房项目是我所重要的惠民工程，直接体现了水牛所现阶段居

住条件的水平，是我所生活平台建设发展的一个里程碑。项

目不仅缓解了我所职工的住房压力，还有效解决了部分区直

单位住房困难家庭和中低收入城镇居民的住房问题，为广西

的和谐社会建设贡献了一份力量。他希望业主们能珍惜这个

克服重重困难和压力，倾注了大量心血和汗水的项目，在今

后日常的生活当中相互理解、相互体谅、相互帮助，共同将

小区建设成为人际关系友好、环境绿化优美的文明小区典

范，为水牛所的建设发展贡献一份力量。  

“广西水牛研究所危旧房改住房改造项目”2009 年 12

所内发展  
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月获批建设，2013 年 3 月正式开工，2016 年 8 月项目工程

完成竣工验收。由于处在我国保障房政策的转型期，项目开

展的近 6 年时间里不可避免的遇难了各种困难和阻力，甚至

一度影响到了项目的正常推进。我所领导班子本着改善职工

住房条件，为科技人员解难题的初心，认真对中央和自治区

的各项保障房政策进行学习和解读，做好各项工作的部署和

落实，采取措施，积极应对，千方百计推进项目进程。另一

方面，为做好购房职工的思想工作，我所多次在全所职工会

议上解读中央文件，通报项目的进展和遇到的问题，力争做

到政策传达到外、项目透明和公开，将全所统一在一起，共

同推进项目的开展。在全所上下的共同努力下，我所危旧房

项目在没有任何违规、违纪的情况下得到了顺利推进。 

喜庆的鞭炮声和锣鼓声反映出了业主们激动的心情，同

时也预示着在危旧房项目正式交房使用后，我所更加和谐、

红火、喜庆的明天。 
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1 月 5 日至 6 日，我所派出方文远高级畜牧师参加了由

自治区党委组织部组织的区直机关广西“乡土情深”文化科

技卫生“三下乡”工作团，赴龙州县开展集中服务工作。旨

在通过服务活动，贯彻落实中央和自治区扶贫攻坚的总体部

署，着力提高农民群众思想道德素质、科学文化素质和健康

素质，促进广西水产畜牧业经济健康发展和农民增收。 

 

根据《广西水产畜牧业安全生产百日攻坚战工作方案》

的部署和安排，春节前夕，黄加祥书记率我所安全生产工作

领导小组和各部门负责人在全所范围内开展安全生产大检

查工作，对排查出来的问题进行逐一登记，并责成相关责任

部门限期落实整改，保障我所节庆期间的稳定和谐与平安幸

福。 

 

春节前夕，黄加祥书记率我所领导班子探望和慰问我所

老专家、老寿星、困难职工和高层次人才，对他们致以新春

祝福，希望他们在新的一年中继续一如既往的支持所内发展

的各项方针政策，为和谐水牛所的建设贡献力量。 

 

 

广西水牛研究所办公室编            2017 年 1 月 31 日印 
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